

¡Viva la República!

Los métodos del enemigo El exterminio de la inteligencia

El proceso de Leopoldo Alas es una de las mayores ignominias de los fasciosos. Pocas figuras tan dignas de respeto, admiración y cariño como la del Rector de la Universidad de Oviedo, para el cual la política era un Magisterio más. Los que hemos luchado en Asturias a su lado sabemos cual es el volumen de sus virtudes, reconocidas incluso por sus propios adversarios. Cuando el fiscal fascista declara que la conducta de Alas en la cátedra ha sido siempre correcta, señala sin querer la enorme injusticia de la acusación. Porque el hijo de «Clarín» actuó en todas partes, incluso en la esfera de sus actividades políticas, como un profesor ejemplar, en servicio exclusivo de la cultura y el derecho.

Aparte su labor científica, cuyo mérito rebasa los círculos exclusivamente nacionales, ha dedicado años enteros a trabajar en su país natal para la cultura popular, participando sin descanso en el «trabajo de Atenas». Bibliotecas, organizando cursillos, conferencias y contribuyendo generosamente a la ilustración pública. La mitad de su vida fue dada con heroico desinterés a esta obra tan corriente en los profesores liberales de España y de la cual hay que hacer mención en estos tiempos instantes, para que los desmemoriados recuerden lo que deben las masas a los intelectuales avanzados.

Por eso precisamente, más que por la política que pudo hacer como republicano de izquierda. Se condena a muerte a Leopoldo Alas. El odio parológico de la facción se acentúa sobre los que han influido en la cultura del pueblo. Les preocupan singularmente aquellos que, de un modo o de otro, hayan podido dar a las masas populares una conciencia y una capacidad. Así, como las hordas de Fernando VII, que todo el mal proviene de la ilustración y que el progreso de las masas es un delito cuyos responsables han de pagarlo con la vida. En nuestro país esta idea fascista del embrutecimiento colectivo tiene antecedentes notorios. No vamos a fijarnos, por ejemplo, en la persecución del erasmismo, ni en la cruzada de Felipe II en favor de la contrarreforma, es decir, en favor de la ignorancia y el obscurantismo del pueblo, aunque ahí podríamos encontrar la verdadera fuente de la brutalidad falangista. En realidad, el terror eclesiástico de entonces contra el derecho de crítica, base de toda libertad, se ejerció contra la inteligencia. El de ahora tiene una raíz idéntica. Pero el estúpido simplismo de los fasciosos recuerda, más que nada, el pasado inmediato del régimen monárquico que mantenía el analfabetismo español como medio eficazísimo para sostenerse en el poder. No se perdona a la República y a los republicanos que atienden, desde el primer día, al problema de la cultura pública y que los hombres más capacitados de la nueva situación se hubiesen dedicado largos años a suplir el abandono criminal del Estado con una persistente acción educativa.

La feroz reacción de los militares sublevados, contra los hombres que desempeñaron este noble papel de conductores, se explica principalmente por el desprecio que les produce encontrarse con un pueblo instruido y activo al cual ya no es posible someter con los tópicos habituales. De ahí las frágiles represalias de los verdugos de España. Han imaginado nada menos que exterminar la inteligencia, como forma de dar paso al sistema de mediatización del país que constituye la doctrina fascista. Pero así como los ministros fernandinos y los secretarios de Prim de Rivera se conformaban con destruir a los profesores, clausurar las cátedras, cerrar el Ateneo o los centros libérrimos y hacer encarcelar a los intelectuales, los generales africanos no se conforman con menos que con aniquilar físicamente a la inteligencia. Por eso ha caído García Lorca; por eso han sido ejecutados en esos horribles cementerios castellanos y andaluces tantos y tantos universitarios de izquierda. Los maestros asesinados por los fascistas son innumerables. A pretexto de que son agentes de marxismo, figuran los primeros

en las listas de los ajusticiados. Son la prensa codiciada de la facción, que al colocar frente a píquete a uno de estos muchachos entusiasmados que en ideas y pueblos sembraban la verdad y la fe, cree que el pelotón va a desahacer en aquel instante todo el sistema de ideas y convicciones que movilizaban en los últimos tiempos la conciencia española.

El esquizofrénico Millán Astray interpretó todo un programa con sus mueras a la inteligencia en plena Universidad de Salamanca, de donde sin duda ha huido, humillada y entristecida, el alma de Fray Luis. No es solamente que se condene la acción de los intelectuales con supuestos responsables de los que el fascismo cree desmoronarse de la República. Es que se aspira a que aquí la inteligencia no tenga a su función social que realizar. El ideal de los militares traidores a la Patria es una colectividad acéfala, que se deja manejar exclusivamente por las fuerzas insitintivas representadas, en el fascismo. Todos los fascismos han esclavizado a los intelectuales. Heinrich Mann, Ludwig y Einstein han tenido que abandonar Alemania para no perecer estrangulados por el esclavismo. Benedetto Croce fue perseguido en Italia, con saña singular. Los mejores hombres de Portugal están en la cárcel o en la emigración. Pero el Partido militar español sobrepasa todas las marcas de la crueldad, animado por el bestial apoyo de sus congéneres extranjeros. Aquí no se conforman con menos que con el acabamiento, en el sentido literal de la palabra, de la inteligencia.

Si los fasciosos no estuviesen normalmente incapacitados para la sencilla operación de discurrir, comprenderían que el sistema no tiene posibilidades de éxito. Habrían de convertir a España en un inmenso cementerio, y las ideas por las cuales luchan en esos momentos las fuerzas populares continuarían fructificando por hacer imposible la dominación imperialista. Querer enterrar al pensamiento, como se enterran los cuerpos exánimes de los antifascistas, es una pretensión de alucinado. El hombre muere, pero el alma de nuestra lucha permanece.

J. DIAZ FERNÁNDEZ

Monumental

Hoy dos grandes funciones. Tarde a las 8 y 15 Noche a las 8 y 30. Compañía de Variedades Monserrat.

1.ª parte, la humorada cómica nomenclatura en un acto «El Maestro Maravilla» por el actor murciano An'Onio Martínez.

2.ª parte, recitales flamencos a cargo de Encarnita Díaz, Chiquito de Triana y Peluso.

Preços: Butaca, 1'00; General, 0'50.

Lea EL LUCHADOR

Grandes jornadas en la heroica defensa de Madrid

En el sector de Arganda al enemigo se le para en «mojado»

La guerra se ha trasladado de frente. En torno a Madrid el fascismo ha hecho un viraje. Ha comprendido que no es empresa fácil tomar una ciudad como la capital de la República. Y quiere ahora dibujar una curva a su alrededor. Claro está que muy bien puede el lápiz quedarse sin punta.

CAMPO ABIERTO

Han sido tres meses de guerra de trincheras, de lucha de parapetos, a pocos pasos los fusiles rivales; unos fusiles que saben por qué disparan y otros que sueltan los tiros porque lo mandaron así.

Ahora la guerra ha salido otra vez a campo abierto. Este campo abierto se llama el frente de Arganda. La lucha aquí tiene siempre un aire de gran batalla. Al punto a que ha llegado la guerra ha de darse necesariamente una batalla, una gran batalla.

Campo abierto. Por esta tierra se trazan las líneas de esa gran maniobra del fascismo que no quiere seguir estrellándose frente a los muros de Madrid. El ejército del pueblo va a cerrar el paso. Del 19 de Julio acá han transcurrido siete meses. Los generales que sacaron a España en almoneda poco pintan ya, pero mueven, aunque solo sea en calidad de mascarones de proa, un ejército poderoso. El nuestro, nuestro ejército del pueblo está encuadrado. Aquí se encuentran, aquí van a encontrarse, en una mañana, definitiva.

LA CUMBRE DE LA GUERRA

Hemos llegado a la cumbre de esta tercera etapa de la guerra (etapa de la invasión). Esto está bien que lo sepan los combatientes de todas partes. Conviene que lo sepan también nuestros soldados de todos los frentes. Hoy con este nombre de Arganda en la primera línea de todos los partes de guerra nos hemos enfrentado con grandes jornadas.

En el libro de entradas de Franco se han anotado los números de las nuevas divisiones alemanas e italianas que han desembarcado en los pueblos fascistas. Y con ellas se pretende cercar Madrid. Claro está que nosotros no somos ahora aquellos grupos dispersos de las llanuras de Talavera.

Los invasores y los españoles hemos de hacer ahora la guerra a campo abierto, en otras circunstancias. La guerra ha de ser —lo es ya— más fuerte, más dura que nunca. Uno de nuestros jefes, un hombre incorporado a la lucha desde la primera noche, me decía ayer en Arganda: los dos ataques fascistas de estas últimas cuarenta y ocho horas son los más violentos con que se han enfrentado los hombres de la República. Esto no tiene nada que ver con todo lo que hemos visto hasta ahora.

AYER

Se iniciaba la mañana a todo carbón aun el motor del día anterior. En

determinada zona del frente de Arganda se había inmovilizado —los pies hundidos en agua— a los batallones alemanes que buscaban la aproximación a la carretera. Los quinientos caballos que cargaron contra la República con galope de generales despechados, habían vuelto grupas ante el asalto imposible del río.

Por otro lado pues. Y por otro lado —San Martín de la Vega— comenzó el ataque. Las divisiones cerradas —cortadas las líneas, cerradas las cabezas— de los hombres nazis —simples desparecidos para las familias de Berlín, Munch o Hamburgo— comenzaron a avanzar buscando el hueco, pero el hueco estaba cerrado.

Hacia el mediodía, los soldados del ejército del pueblo resistieron tenazmente. Mas tarde, tenazmente también comenzaron a avanzar.

La carretera tiene dos balcones, dos cuerpos de montaña, en definitiva, que coran la visión del campo. Asomarse a ellos significa hostilizar la carretera.

A la una de la tarde, nuestros soldados se habían asomado a uno de ellos.

El reflector En favor de los refugiados procedentes de Málaga

Es una noche oscura. Penumbra en todas partes; alguna atrevida e isrella reluce débil en el cenit semejando luzesca tenue en covachuela lejana. Emerge del fondo de la tierra una nebulosa en línea recta que perfora el espacio borrando a su paso o pariendo en dos la nubecilla que solitaria pasa en la noche; y, al final de esta recta formada de incontables microscópicos insectos de plata impulsados por fuerza desconocida y que giran revoloteando atropelladamente, un copo de algodón hidrófilo que humesa en las tinieblas, no encontrando al pájaro metálico cuyo zumbido se percibe vagamente. La recta de espuma blanca terminada con un punto, describe arcos en el cielo y se encoge como gusano al que se le pincha la cabeza. Sigue explorando a derecha e izquierda, se detiene, emborrosa en un punto que, pronto lo abandona para posarse con torpez en el mismo sitio, como recelosa e insegura de no haberlo explorado bien.

El avión rompe el silencio de la noche con su repitir airado, y todos los oídos escuchan con respeto sus roncidos que una vez se oyen fuertes y otras se alejan hasta oírlos como un eco que perdura en los sentidos. De pronto, nacen dos más que se cruzan formando un asa, una equis. Nos preguntamos: ¿qué pasará? Nos enteramos más tarde que son aviones fasciosos que ametrallan nuestras líneas, y, momentos después inician un ataque intentando recuperar la «Casa del Guardián» del Parque del Oeste que les tomamos el día anterior.

Los «cabezas cuadradas» y los que empobrecieron a España haciendo de ella un pozo infecto de inculcra y de generación, no entrarán nunca en el inexpugnable Madrid. No entrarán porque, ahora más que nunca, estamos unidos, porque todos los días se enrolan en nuestro Batallón hombres conscientes de la gravedad del momento. Porque de los cincuenta de mi Batallón que fueron con permiso a Almansa se traen consigo a cincuenta y tres camaradas que quieren luchar contra los invasores, junto con sus hermanos de clase.

Después de trazar un laberinto de recas y arcos, cansado sin duda de su infructuosa busca, desaparece para no aparecer más. La luz del reflector no ha dibujado bien en la plaza de la noche; ha desaparecido todo; quedando la visión fantasmagórica de la larga espada con pelo que hurgaba en las tinieblas de la noche en el Madrid heroico contra el fascismo.

SALVADOR RIPOLL
Madrid 12 febrero 1937.

Teatro Principal

Hoy dos grandes funciones. A las 8 de la tarde «Nicolas» y «El Cuartel de la Montaña» a las 9 no-banderas monárquicas halladas en la che del frente de Extremadura.

Ponencias presentadas en la Asamblea Provincial de Izquierda Republicana

Izquierda Republicana ante los problemas económicos

(Conclusión.) I. R. considera que hay que estimar en lo que vale el trabajo del patrono moral y que ahora puede ayudar en funciones de dirección; no se improvisan y la práctica ha sido rotundamente alocucionadora, condiciones del saber las necesidades todas de un negocio; se le debe respetar sin reservas, que solo redundan en perjuicio de la causa; en cuanto al obrero asalariado, no puede ni deba continuar con su desesperación. Una escala de asarios que sea equitativa y con ello justa, y no igualitaria y con ello fomentadora de la inmoraldad, junto con la participación en los beneficios, acataará el trabajo de todos. I. R. proclama la necesidad de ir a la supresión del asalariado; entendemos que es llegada la hora de convertir el Comité de Incautación o de Control actual, en algo seriamente constructivo y eficaz; en suma, enendemos indispensable para acabar con la situación del ayer y de hoy y hacer frente a la del mañana, estudiar detalladamente la implantación responsable de la intervención de los obreros en la dirección y administración de las empresas y de la participación en los beneficios.

La incorporación de los obreros a la dirección y administración de las empresas y de la participación en los beneficios de las mismas, salvaguardando el derecho del pequeño empresario a su capital como si fuese en una comunidad, anulará las prevenciones entre él y el obrero salariado, y estimulará en alto grado el trabajo de todos, fundiéndose de esta forma a la colectividad el consiguiente beneficio.

Dessea fundamentalmente I. R. que la tenencia y disfrute de los bienes materiales —subordinada al interés nacional—, no constituya en el porvenir causa de antagonismos entre los hombres, orientándose la remuneración del trabajo en relación con la eficacia de su ejecución, sin perjuicio de que todo ciudadano disponga de los medios suficientes para cubrir sus necesidades morales y materiales, mientras se halle dispuesto a contribuir con su esfuerzo a la consecución de los fines de la colectividad.

Declaramos el derecho individual a la propiedad privada, especiatamente cuando procede del ahorro del fruto del propio trabajo. Recomendamos la limitación de las fortunas y que los inmuebles tengan una real equidad fiscal e impidan el excesivo enriquecimiento, utilizando el impuesto como medio de nivelación social; entendemos que el derecho de propiedad constituye por su proceso de formación, un estímulo formidable en el rendimiento del trabajo realizando una función económica y social, hallándose por tanto subordinado a los intereses superiores de la colectividad.

Creemos norma que haría peligrar la vida económica del nuevo Estado ir contra ese grupo numerosísimo de hombres y familias representados generalmente en el pequeño propietario, tan numeroso que califica a España como país de poca concentración económica; y mas cuando esos intereses e instalaciones están hechos a costa de un trabajo esforzado y de un ahorro sostenido. Por tales razones, la del derecho específico de su amplia española y de su moral razón de ser, I. R. pide respeto —con lo que respaldamos así la pervivencia de nuestra economía—, para ese empresario-obrero que sería tan difícil clasificar en una clase; respeto, porque de ir contra su forma de vivir, planteamos una situación que no sabemos adonde nos pueda llevar. Consideración, buena voluntad y ayuda pedimos para unas formas de trabajo y remuneración —las de este pequeño empresario—, en los hechos que constituyen y sirven de base a las acusaciones fiscales.

TRIBUNAL POPULAR

VISTA DE LA CAUSA CONTRA 16 PROCESADOS DE DENIA

Ayer comenzó a vis a la lectura de las acusaciones del Ministerio Público, que consideramos elementos peligrosos a los procesados como reaccionarios activos, propagandistas que han llegado incluso a celebrar reuniones preparatorias de la sublevación.

Estima a los procesados incurso en los delitos de excitación y conspiración para la rebelión militar.

Los procesados José Antonio Colomer Ferrer, Antonio Ródena Marco, Rafael Ferrando Sancho, Nicolás Esquerdo Chelli, Juan Deyesa Jiménez, Vicente Gramal, Mengual, Miguel Catalán Mirerachas, Sebastian Aquiles Silerol, Rafael Bordehore Moreno, Roque Belda Garay, Luis Deyesa Giménez, Nicolás Merle Morand, José Palmer Bonet, Pedro Cardona Gonzalo, Ricardo Aradri Ferrández y José Campos García.

Además, los empleados de la casa Hijos de Juan Mas, consignataria del «Thorphehall», realizaron una recolección entre los afiliados del gremio de Aduanas, Consignatarios y Transporte, cuyo producto dedicaron a la adquisición de «tornas y suizas» que repartieron entre los niños evacuados. También merece elogios el proceder de estos camaradas.

Entre los procesados se encuentran hijos, sustituyendo y aliviando en resumen a la propia colectividad en sus gustos de seguros sociales, sanidad e instrucción.

Es inamovible pues indispensable junto a la ordenación estatal, la persistencia de la empresa privada —especialmente la pequeña empresa agrícola industrial o comercial—, porque ella será la mejor guardadora de la ley de rentabilidad económica, y su definitiva ante el posible burocraticismo y calificación que de los actos económicos tiende a hacer generalmente el Estado, sin preocuparle gran cosa el encarecimiento de su costo. Doctrinariamente, con ambos postulados, economía dirigida en el equipamiento y ordenación, y libertad económica en su realización, honesta I. R. el sentido liberal con el supremo interés de la colectividad.

Enumera a continuación distintas fases a resolver de la economía aplicada entre otras, la revalorización de los productos agrícolas, el patrimonio familiar inalienable complementándose con el cooperativismo, nacionalización de seguros, supresión de exacciones no acordadas por órganos administrativos dentro de su esfera, riqueza expropiada por desafección al régimen, y el deseo de I. R. de que se otorgue amplia asistencia económica a los familiares de los combatientes muertos en la actual lucha, y se conceda a quienes sobrevivan el premio a que tienen derecho como mínima expresión de la deuda de gratitud que la República tiene conraída con ellos.

Termina diciendo que I. R. entiende que con las normas que encierran estas ponencias, trabajamos por la Democracia, que es Paz y Progreso.

El Bando del Gobernador de Almería

Gabriel Morón Díaz, Gobernador civil de la provincia de Almería, a todos los ciudadanos hace saber:

Que adoptadas desde este momento por el Gobierno todas las medidas necesarias para contener los ataques del enemigo, batiendo con eficacia desde nuestras posiciones de Moril, donde actual el Mando Militar, y contando con todos los elementos necesarios para la mayor eficacia de las operaciones solo hace falta que todos los ciudadanos reaccionen restableciendo su serenidad y dándose cuenta de que es indigno de hombres que luchan por la libertad esas actitudes propias de mujeres histéricas o de fasciosos introducidos entre el pueblo para conseguir efectos de desmoralización.

A estas horas contamos ya con fuerzas y con medios para cortar en seco el avance del enemigo, que sólo ha sido posible debido a la falta de serenidad de los ciudadanos. (Pase lo que pase de momento, tengan todos la evidencia de que aquí ha terminado toda la vacilación)

El mando vuelve a ejercerse con absoluta eficacia y cada cual ocupa su puesto, debiendo ocuparlo también todos los ciudadanos. Quien no lo entienda así será duramente castigado, y a este efecto se dispone:

Primero: Sólo podrán salir evacuados para la provincia y otros lugares, las mujeres, niños, ancianos e impedidos, con el control y autorización de los Comités responsables.

Segundo: Todos los individuos que pretendan huir restando su esfuerzo a los de todos, será considerado como fasciosos y cualquier autoridad o individuo podrá detenerlos, apelando a la violencia y con la máxima energía.

Tercero: A los propaladores de bulos se les aplicarán iguales medidas.

La causa reclama de todos el exacto cumplimiento de estas órdenes.

¡A disciplinarse y a trabajar por el triunfo!

¡VIVA LA REPUBLICA!
Almería 10 de febrero de 1937. — El Gobernador civil, Gabriel Morón Díaz.

Central Cinema

Hoy la estupenda comedia moderna «Una aventura nupcial» por Kate de Nagy y Lucien Baroux. Un complemento sonoro. Gran orquesta en los intermedios.

D. Antonio Pastor Gosálbez

Funcionario jubilado del Banco de España

Ha fallecido en el día de hoy a la edad de 64 años

La familia del finado ruega a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana miércoles 17 a las ocho y media de la misma.

Casa mortuoria: Calle del Pintor Sorolla número 3, 3.

Alicante 16 Febrero 1937.

La Conferencia Nacional de la Juventud y sus discursos más salientes

De los sectores de Madrid

Partes de guerra

Ministerio de la Guerra

El presidente de la Generalidad se refiere a las alevosas y crueles agresiones realizadas por buques y aviones fascistas en Barcelona y Port-Bou

La Federación Nacional de Jóvenes Socialistas Unificados ha editado los discursos más salientes de la Conferencia Nacional de la Juventud...

Dos aviones rebeldes derribados por nuestros cazas. Dos tanques enemigos quedan en nuestro poder. Heroica y eficaz actuación de nuestros bravos dinamiteros. Importante conquista por nuestras fuerzas de trincheras y parapetos facciosos. En el sector del Jarama el enemigo ha sufrido grandes pérdidas.

Madrid, (teléfono). — Frente del Jarama. — El enemigo no Centro. — Sector del Guadrama. — Sector Jarama. — El enemigo no Centro...

Barcelona, (teléfono). — El presidente de la Generalidad, antes de celebrar una reunión con los directores de los periódicos locales, escribió a los reporteros...

Los discursos editados son los siguientes: Michel Wolf. — Secretario de la Internacional Juvenil Comunista...

Madrid, (teléfono). — Los italianos y alemanes que forman la vanguardia rebelde en el sector de Jarama realizaron el domingo varios intentos de ataque con violencia desconocida.

Sector de Somosierra. — Un batallón faccioso que avanzaba en dirección a Villavieja fue rechazado con fuego de cañón y armas automáticas.

Dijo que el Estado Mayor catalán tiene la certeza de que dicha agresión fue realizada por buques italianos. Es una seguridad no es solamente por los restos de los proyectiles...

Ignacio Gallego. — El problema campesino en Andalucía, 0'10 pesetas. José Llan. — El problema de la agricultura, 0'25 pesetas.

Primeramente actuó la artillería y luego avanzaron con tanques y carros de asalto en cantidad enorme. Las fuerzas rebeldes debieron avanzar al enemigo y cuando se hallaban a prudente distancia...

Sector de El Escorial. — El enemigo atacó nuestras posiciones de San Benito, siendo rechazado y contraatacado energicamente...

Además el domingo, después de las siete de la tarde, el semáforo anunció el paso de cuatro buques de guerra italianos, con dirección al sur...

Trifón Medrano. — «Hombres nuevos cuadros», 0'25 pesetas. S. Serrano Poncela. — «La Confederación Nacional de la Juventud, guía de divulgación y trabajo», 0'25 pesetas.

Por la tarde volvieron al ataque con mayor energía y provisiones de mayores elementos, pero nuevamente fueron rechazados y derrotados...

Ministerio de Marina y Aire. Nuestra gloriosa aviación derriba dos aparatos facciosos

Coincidió también con esta agresión el bombardeo aéreo sobre Port Bou, llevado a cabo por cuatro Caproni italianos.

Ogús Alvarez. — «La juventud y el problema campesino», 0'25 pesetas. Felipe M. Arconada. — «La Juventud que defiende Madrid», 0'25 pesetas.

En estas operaciones se ha destacado la labor de las ametralladoras. La aviación enemiga intentó coadyuvar a estos avances pero la presencia de los cazas leales les hizo dar la huida.

Una escuadrilla de bimotores bombardeó al medio día, en el sector de Motril, algunas concentraciones enemigas que dividió entre dicha población y Casell de Ferro...

Sobre este bombardeo dijo el presidente que en la mañana del domingo, a las siete, cuatro aparatos Caproni, a las siete, cuatro aparatos Caproni, la fe en la victoria.

Fernando Claudín. — «Los intelectuales y la juventud», 0'25 pesetas. Santiago Carrillo. — «En marcha hacia la victoria», infonema pronunciado en la Conferencia...

En el resto de los frentes madrileños, sin novedad. LA JORNADA DE AYER. Madrid, (teléfono). — Durante la mañana de ayer en el sector de Jarama continúan los intentos rebeldes de ataque...

Esta madrugada, antes de amanecer, una de nuestras escuadrillas atacó las líneas enemigas del ferri de San Martín de la Vega...

Resumen de la jornada de ayer. Valencia, (teléfono). — En el Frente del Centro se rechazó un avance del enemigo en dirección a Villavieja...

Comandante Carrasco. — «Cómo se destruye un tanque enemigo (La voluntad de vencer)», 0'25 pesetas. José Giral. — «La ciencia al servicio de la independencia de España», 0'25 pesetas.

LA FACCIOSOS HAN SUFRIDO ENORMES PERDIDAS. Madrid, (teléfono). — Después de los últimos ataques realizados por los rebeldes en el sector del Jarama...

En Manises fueron detenidos dos individuos que se dedicaban a hacer señales. Como se resistieron a entregarse, fueron muertos...

En el Frente Vasco, tras una incursión realizada por las tropas leales en el sector de Marquina, se incautaron abundante material de guerra...

En virtud a no tener cargo alguno y haber probado su afición al Régimen el Ministerio Fiscal ha retirado la acusación y por consiguiente ha sido absuelto por este Tribunal el acusado.

En las primeras horas de la madrugada, los alemanes e italianos atacaron los cerros donde tenemos instaladas nuestras posiciones...

Posteriormente a la nota entregada por el Ministerio de la Gobernación se ha sabido que el número de cadáveres recogidos después del bombardeo asciende a catorce.

En el Frente de Aragón, hubo intenso combate en Huesca, sin consecuencias. En el sector sur del Ebro, la artillería leal ha hecho concentraciones de artillería...

A continuación han comparecido los demandados de Callosa Segura, Jaime Amat Están y Antonio Vicente Ayendo, obreros de dicho acusado de ser enemigos de la República por el Frente Popular de aquel pueblo.

Se espera que el enemigo vuelva a intentar otro ataque tan pronto como el Estado Mayor alemán, que dirige las operaciones, reciba refuerzos. Por el Alto del León y sus alrededores se nota un gran movimiento de fuerzas leales...

Entre los muertos se cuenta una familia completa, compuesta por una mujer, su hija y cuatro niños. El padre de los pequeños se encuentra luchando en uno de los frentes de guerra.

En los frentes del Sur, las noticias acusan buena impresión de la lucha. Las fuerzas republicanas de Adra y en una extensión de siete kilómetros...

Apesar de estar debidamente citados no han acudido los testigos de cargo de aquel Frente Antifascista. El Fiscal con los informes a la vista...

El próximo miércoles tendrá lugar la segunda de las conferencias en el mismo local y a la misma hora y en la que tomará parte el compañero Rafael Poveda.

Una nota del Ministerio de la Gobernación sobre el criminal bombardeo de Valencia. Valencia, (teléfono). — El ministro de la Gobernación ha facilitado una nota relativa al bombardeo llevado a cabo sobre esta capital...

Un escrito de la Junta de Defensa de Madrid al jefe del Gobierno. Madrid, (teléfono). — La Junta delegada de Defensa de Madrid ha dirigido un escrito al presidente del Consejo en el que se examina la situación de Madrid después de tres meses de asedio.

Del frente de Andalucía. LAS FUERZAS REPUBLICANAS, CON FUERTE ALIENTO ESPIRITU, ESPERAN LAS ORDENES DEL MANDO PARA DESALOJAR A LOS REBELDES DE SUS POSICIONES.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

LA NUEVA LEY DE NEUTRALIDAD DE LOS ESTADOS UNIDOS. Washington, (cable). — La Comisión Senatorial de Negocios Extranjeros, se reunió en sesión privada...

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.

Ecós locales. Ha fallecido el probo funcionario jubilado del Banco de España, don Antonio Pastor Gosalbez, persona muy estimada por su hombría de bien.

Grata visita. Procedente de Valencia hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido y buen amigo, don Luis Dorepo, Subcomisario general de Guerra.

Desde el puerto fue contestada adecuadamente la agresión, lográndose que ésta cesara en pocos minutos después de haber comenzado.

EL PALACIO DEL PUEBLO. Londres, (teléfono). — Se ha inaugurado el Palacio del Pueblo, que es un trenzado edificio para Centro de Educación y Recreo del Pueblo.